

# ひまわり



令和5年 2月 1日  
羽咋市立粟ノ保小学校  
校長 目ヶ谷 澄江  
2022年度 第19号

## 全校集会での話！ (2/1)

親しき仲にも礼儀あり！

～「親しき仲にも礼儀あり」とは、「どんなに親しい間柄でも礼儀を大切に下さい。」という意味で古くから使われている言葉です。親しい人にはつい礼儀を忘れ、感謝の言葉「ありがとう」などや挨拶を忘れてしまい、いやな気持ちにさせてしまうことがあります。

皆さんが大きくなげや病気もなく、勉強や運動をして無事に成長できるのは自分の努力だけではありません。皆さんの成長の陰には、毎日お世話をしてくださっている家族や先生、一緒に励まし合う友達があります。皆さんにとっての親しい人は誰なのか、思い浮かびますか？お父さんやお母さん、おじいさん・おばあさん・兄弟などの家族、そして学校の先生や友達ですね。

礼儀とは、何かをしてもらったり、ほめてもらったりしたら「ありがとう・ありがとうございます」と言うことで、相手の自分への気持ちに感謝することです。例えば、ノートを分けてもらったり、落ちた鉛筆を拾ってもらったり、わからないことを教えてもらったり、いろいろな「ありがとう」があると思います。「ありがとう」と言われると「今度しよう」「喜んでもらえてうれしい」とうれしい気持ちになるはずですよ。

また、挨拶も礼儀です。朝起きたらまず家族に「おはよう」と言いましょ。学校へ来る途中に近所の人や見守り隊の人に会ったら「おはようございます」と言いましょ。学校へ来てからは、先生や友達に挨拶しましょ。

「ありがとう」や挨拶を何も言われなかったら、寂しい気持ちになるはずですよ。これからも、まわりの人に仲良くしてもらえるように、気持ちよくお世話してもらえるように、礼儀を大切に、礼儀を表す言葉や態度を忘れないようにしましょう。

あと一つ話をします。2月24日に「卒業を祝う会」があります。6年生に「ありがとう」の感謝の気持ちを伝える会ですが、自分自身が成長できるチャンスでもあります。友達と協力しながら練習するので協力する力が身につきます。友達と意見が合わない時は、考えを出し合いながらより良い方法を考える力が付きます。このように社会性・協調性が身につきます。チャンスを生かして成長しましょ。さあ、よりよい自分になるために頑張りましょ！（と話を終えました。）



【3年生の外国語活動】

## 今年度最後の授業参観・活性化

## プラン報告会・引き渡し訓練



【2年生の国語】

1月26日には、1年間の成長ぶりを見ていただきました。

子供たちは様々な学習や行事等に一生懸命に取り組む中で成長してきました。ご家族や地域の皆様のおかげ



【4年生：北村歯科医さんによる歯科指導】

です。日頃より、ご理解・ご支援をいただきありがとうございます。

## 英語の絵本の読み聞かせ！

1月17日(火)朝学習の時間に、先生方が英語の絵本の読み聞かせをしました。子どもたちは一生懸命に聞き、英語の意味を考えていました。学年に応じた絵本だったので、子どもたちはだいたいお話の内容がわかったようです。どの学年も楽しく英語の絵本を見て聞くことができました。よかったです。

【1年生へ「Go to sleep.」】



学年	題名	読んだ人
1年生	Go to sleep. はやくねてよ	梅野先生
2年生	Fortunately! Ned. よかったね、ネッドくん	横町先生
3年生	Poop うんこ	萬澤先生
4年生	おはよう はりねずみくん きょうのおやつはなんだろうな	松田先生
5年生	Clouds,clouds,clouds,where are you from? くもは どこから?	湯口先生
6年生	Mottainai Grandma. もったいない ばあさん	岩田先生

## 英語の発表6年

「おすすめのカレーについて、たずねよう!&つたえよう!」と題して、カレーに入れる食材やその産地、値段などを自分たちで考えて、英語で発表しました。カレー屋さんとお客さんに分かれて英会話し、Onions are in the green group.

(玉ねぎは緑グループです) というように栄養素についても英語で説明しました。



【おすすめのカレーを発表したよ!】



## なわとびの技紹介

5,6年生がなわとびの技を教えてくださいました。正しい跳び方の説明もありました。縄跳び大会に向けて一生懸命に練習して、縄跳びの級を上げ、大会当日に練習の成果を発揮しました。4つの縦割り班で取り組む8の字跳びもがんばりました!

いろいろな跳び方ができるようにがんばります!

## 英語検定

### 1月

5年生と6年生は、英語検定を受験しました。3級：1人、4級：

7人、5年生8人と4年生1人は5級を受けました。みんな一生懸命に聞いて考えて、解答していました。結果が楽しみです。

